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Protokoll der Generalversammlung des FC Vals 

 

Samstag, 09. November 2024 

20.00 Uhr im Hotel Rovanada 

 

 

 

 

Traktanden 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Genehmigung des Protokolls der letztjährigen GV 

4. Neumitglieder und Mutationen 

5. Entgegennahme der Jahresberichte 

• des Vereinspräsidenten 

• der Kassierin und der Rechnungsrevisoren 

• Kinderfussball 

6. Beschlussfassung über Anträge 

7. Beratung und Genehmigung des Jahresprogramms 

8. Festsetzung Jahresbeiträge 

9. Verschiedenes 
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1. Begrüssung 

Der Präsident Fritz Gadient eröffnet die Generalversammlung des FC Vals pünktlich um 20:00 Uhr im 

Hotel Rovanada. Es sind 13 Personen inklusive des Vorstands anwesend. Die Versammlung wurde 

ordnungsgemäss einberufen. Aus der Versammlung wird die Frage an den Vorstand gebracht, warum 

dieses Jahr die Versammlung erst im November geplant wurde. Gemäss Statuen sollte diese bis 

maximal 3 Monate nach Abschluss des Vereinsjahres abgehalten werden. Das Vereinsjahr dauert 

jeweils bis Ende Juni. Aus diesem Grund ist man innerhalb der Versammlung einig, dass in Zukunft 

das Datum immer etwa im gleichen Zeitraum gewählt werden sollte. Als passender Monat wird der 

August gewählt. Zu den Traktanden werden keine Einwände aus der Versammlung gemacht.  

Für die heutige Versammlung haben sich die folgenden Personen entschuldigt: 

Michael Rieder 

Reto Loretz 

Ivo Berni 

Sandro Berni 

Jürg Tönz 

Pascal Loretz 

Beat Vieli 

Erwin Berni 

Dario Stoffel 

Norbert Loretz 

Markus Furger 

Rene Tönz 

Claudia Jörger 

Monika Loretz 

Wendelin Peng 

Maurus Berni 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird von der Versammlung Heinrich Tönz vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 

3. Genehmigung des Protokolls der letztjährigen GV 

Das letztjährige Protokoll wurde im Vorfeld der Versammlung auf der FC Vals Webseite publiziert und 

konnte somit für Jedermann eingesehen werden. Von der Versammlung gibt es dazu keine weiteren 

Einwände und es wird einstimmig genehmigt. Der Präsident bedankt sich beim Aktuar für das 

Schreiben des Protokolls. 
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4. Neumitglieder und Mutationen 

Der Präsident teilt der Versammlung mit, dass der Verein in diesem Vereinsjahr gewisse Austritte zu 

verzeichnen hat. Die nachfolgenden Personen sind dabei aus dem Verein ausgetreten.  

Daniela Loretz 

Alfons Schmid 

Carlo Bundi 

Arianne Mittner 

Meinrad Berni 

Ursula und Bernhard Illien 

Kurt Schnider (wohnhaft Balma) 

Corina Allemann-Stoffel 

Siegfried Peng 

 

Neumitglieder gibt es keine zu verzeichnen. 

 

5. Entgegennahme der Jahresberichte  

 Vereinspräsident 

Der erste Bericht wird vom Vereinspräsidenten vorgetragen. Dabei schwelgt er zu Beginn in 

Erinnerungen und hält fest, dass er seinen letzten Jahresbericht als Vereinspräsident in der Saison 

2015/16 verfasst hat. 

Im Herbst sowie im Frühling konnten die Kinder wieder jeden Mittwochabend ins Fussballtraining 

gehen. Die Anzahl an fussballbegeisterten Kindern beträgt etwas über 30 Kindern und wird so 

langsam für die Trainier zu einer Herausforderung.  

Im Winter konnte der Sanachlas mit seinen Schmutzlis wieder bei den Kindern vorbeischauen. 

Geleitet wurde dies durch Gian-Andrea Casaulta. Ihm und seiner Gruppe spricht der Präsident ein 

herzliches Dankeschön aus. 

 

Ebenfalls im Winter wurde unter der Leitung von Richard Hubert ein Sporttag organisiert. Die 

Teilnehmerzahl betrug dabei lediglich 9 Personen. Es war ein gelungener Tag. Auch an Richard spricht 

der Präsident ein Dankeschön aus. 

 

Der Präsident hält fest, dass das grösste Projekt in diesem Vereinsjahr die Rasenpflege war. Leider 

habe sich die Anschaffung des Occasion Rasenroboter nicht ganz bewährt und so musste nach einer 

weiteren Lösung gesucht werden. Nun habe man den alten Rasenroboter wieder verkauft, gewisse 

Reparaturen am Aufsitz-Rasenmäher vorgenommen und mit Hilfe des Valser Fonds wurde ein neuer 

Roboter angeschafft. Die genannte Anschaffung sowie die Reparaturen haben sich bereits gelohnt 

und haben sich nun als geeignete Lösung herausgestellt. Auch hier wird ein Dankeschön an den 

Valser Fonds ausgesprochen.  

 

Im Sommer wurde wieder ein Grümpelturnier durchgeführt. Unter der Leitung von Urs Rieder 

nahmen 26 Mannschaften am diesjährigen Turnier teil. Neben dem Fussball wurde auch anderweitig 

für Unterhaltung gesorgt. Mit der Armbrust konnte geschossen werden, Fussball Rodeo sowie eine 
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Hüpfburg wurden zusätzlich organisiert. Auch am Abend konnten zahlreiche Gäste im Zentrum Glüs 

empfangen werden. Glücklicherweise spielte am gleichen Abend auch noch die Schweizer 

Nationalmannschaft ihren EM Viertelfinal, wodurch einige Leute mehr in der Turnhalle begrüsst 

werden konnten. Der Präsident hält zudem fest, dass das Grümpi einen grossen Stellenwert im Dorf 

besitzt und auch die Sponsoren, welche angefragt wurden, waren alle bereit einen gewissen Beitrag 

für das Grümpelturnier zu sprechen. So gilt auch ihnen ein herzliches Dankeschön. 

 

Ebenfalls im Sommer organisierte der FC Vals jeweils bei den Schweizer EM-Spielen sowie ein paar 

weiteren Spielen ein Public Viewing im Wärme Vals Gebäude. Hier spricht der Präsident ein 

herzliches Dankeschön an Andy Oesch sowie Paul Gartmann aus, welche dabei dem FC Vals tatkräftig 

zur Seite standen.  

 

Zum Schluss bedankt sich der Präsident bei allen, welche den Verein während des gesamten 

Vereinsjahres in irgendeiner Form unterstützten. 

 

Der Jahresbericht wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

Kassierin 

Den zweiten Bericht trägt der Versammlung die Kassierin Amela Ahmetbasic vor. Sie informiert die 

Versammlung darüber, dass im vergangenen Vereinsjahr ein Gewinn von 4´470 CHF erzielt werden 

konnte. Durch den Beitrag des Kinderfussballs, das erhaltene Geld für die geleistet Arbeit in der 

Fleebar, welches schon mehr als ein Jahr zurück liegt, sowie die Einnahmen während des Public 

Viewings konnte so der Verein diesen Gewinn erzielen. Zusätzlich kommt hinzu, dass die Ausgaben 

an die Verbände SFV und BFV ganz weggefallen sind sowie beim OFV nur noch ein kleiner Restbetrag 

fällig war. Grund dafür ist der Austritt des Vereins aus diesen Verbänden. 

 

Im kommenden Vereinsjahr rechnet die Kassierin mit einem leichten Gewinn. 

 

Die Jahresrechnung wurde von den Revisoren geprüft. Der Rechnungsrevisor Paul Mittner teilt der 

Versammlung mit, dass die Rechnung ordentlich und gewissenhaft geführt wurde und alle Beläge 

vorhanden sind. Deshalb schlägt Paul Mittner der Versammlung vor die Rechnung anzunehmen. 

Die Jahresrechnung wird von der Versammlung einstimmig angenommen, was die Kassierin und den 

Vorstand somit entlastet. 

 

Kinderfussball 

Den dritten Bericht wird von Ralf Brot, Leiter der Administration Kinderfussball, vorgetragen. Dabei 

hält er fest, dass rund 30 Kinder jeweils an den Trainings am Mittwoch teilnehmen. Dies entspricht 

der Hälfte aller Kindern vom Kindergarten bis zur 9. Klasse. Dies zeigt die grosse Beliebtheit am 

Kinderfussball. Die sieben Trainingseinheiten im Herbst sowie sechs Trainingseinheiten im Frühling 

wurden durch Filipe Bastos, Ursin Derungs und Richard Hubert geleitet. Als Ersatztrainier standen 

Ralf Brot sowie Fritz Gadient bereit, welche einspringen konnten. 
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Weiter wird der Versammlung mitgeteilt, dass bei so vielen Kindern das Leiten eines Trainings zur 

Herausforderung werden kann. Gewisse Kinder fallen manchmal mit mangelhafter Disziplin auf. Dies 

tritt vor allem bei den kleineren Kindern auf. Es muss mit den Trainern in Zukunft bilateral 

entschieden werden, ob die Kinder erst wieder ab dem ersten Schuljahr ins Training kommen dürfen. 

Ebenfalls wird festgehalten, dass der Spass und das Erleben des Teamsports primär im Vordergrund 

stehen. Es kann kein qualitativ hochstehendes Training in Taktik und Technik den Kindern geboten 

werden.  

Richard Hubert wird sich in Zukunft nicht mehr als Trainier zur Verfügung stellen. Ralf Brot richtet an 

dieser Stelle ein herzliches Dankeschön für seine Arbeit an ihn. Weiter hält er fest, dass nun die 

Eltern in die Pflicht genommen werden müssen um den Trainingsbetrieb weiterhin aufrecht erhalten 

zu können. Es wird auf die Eltern zugegangen, denn es müssen weitere Personen gefunden werden, 

welche ein Training leiten können. 

Zum Schluss bedankt sich Ralf Brot bei allen Trainern, welche den Kinderfussball möglich machen. Die 

Rückmeldung seitens der Eltern zum Kinderfussball ist durchgehend positiv und zeigt die Wichtigkeit 

dieses Angebots. 

 

6. Beschlussfassung über Anträge 

Vom Vorstand sowie aus der Versammlung werden keine Anträge gestellt. 

 

7. Beratung und Genehmigung des Jahresprogramms 

Der Präsident erläutert der Versammlung das Jahresprogramm des Vereins 

6. Dezember 2024    «Sanachlas» 

Zeitraum Januar – März 2025   Skitag oder Vereinstag  

Herbst 2024 und Frühling 2025  Kinderfussball 

5. Juli 2025    Grümpelturnier 

 

Für den Vereinstag steht dem Vorstand zu, selbst über ein geeignetes Budget zu entscheiden. 

Die Versammlung stimmt diesem Jahresprogramm einstimmig zu  
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8. Festsetzung der Jahresbeiträge 

Der Vorstand schlägt der Versammlung die folgenden Beiträge vor: 

Passivmitglieder    20.- 

Clubfreund     40.- 

Es wird zusätzlich in der Versammlung entschieden, dass jeder Clubfreund einen freien Eintritt zur 

Gümpi-Party 2025 erhält. Dies soll als Zeichen der Wertschätzung des Clubfreunds stehen. 

Die Versammlung genehmigt diese Jahresbeiträge einstimmig. 

 

9. Verschiedenes 

Der Präsident informiert die Versammlung darüber, dass das Hotel Rovanada eine Erweiterung der 

Parkplätze umgesetzt hat. Dadurch musste die Spielerbank auf dem Fussballplatz versetzt werden. 

Die Parkplätze reichen nun bis zum Fussballplatz. Dies hat für den Spielbetrieb am Grümpelturnier 

keinen Einfluss. Wenn es aber zu einem späteren Zeitpunkt wieder eine aktive Mannschaft geben 

sollte, muss dort ein Rasenteppich ausgelegt werden damit ein gewisser Sturzraum gewährleistet 

werden kann. 

Im kommenden Grümpelturnier 2025 wird sich die Musikgesellschaft Vals nicht mehr für die 

Festwirtschaft auf dem Fussballplatz zur Verfügung stellen. Es wurde aber mit dem Damen 

Turnverein bereits ein anderer Verein gefunden, welche dies im nächsten Jahr machen wird. 

Des Weiteren wurde der WC-Container wieder von aussen geputzt. Ein Unbekannter Sprayer hat dort 

ein Graffiti oder was auch immer gesprayt. 

Zum Schluss bedankt sich der Präsident bei allen, die auch in diesem Jahr den Verein tatkräftig 

unterstützt haben.  

 

Ende der Sitzung 21.40 Uhr 

 

 

Der Aktuar  

 

 

Thomas Jörger 

 


